



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im März 2010:

01.03.1935

Die ersten allgemeinen Wahlen für die Nationalversammlung der jungen türkischen Republik finden statt. Achtzehn Frauen ziehen in das Parlament ein.

03.03.1924

Das Kalifat wird aufgehoben. Nachdem der letzte osmanische Herrscher im Jahre 1922 auf einem englischen Kriegsschiff Istanbul und damit sein Land verlassen hatte, setzte das neugegründete Parlament Sultan Abdülhamit als Kalifen ein. Als der neue Kalif mit aufwendigem Gepränge Hof zu halten begann, fürchteten die Mitglieder der jungen Nationalversammlung um den Bestand der Republik und erließen ein Gesetz, das die Aufhebung des Kalifates anordnete und die osmanischen Prinzen in die Verbannung verwies.

10.03.1963

Todestag des Verlegers Naci Kasım, Besitzer eines alten, bekannten Verlages und einer Buchhandlung in Istanbul, die den immer noch beliebten Abreißkalender für jeden Tag, den, "Büyük Saatli Marif Takvimi", herausbringt.

12.03.1921

Die neue Nationalversammlung der Türkei nimmt den "İstiklal marşı", den "Unabhängigkeitsmarsch" als Nationalhymne an. Den Text bilden Strophen eines Gedichtes über den Befreiungskrieg vom vaterländischen Dichter Mehmet Akif Ersoy, die heute gesungene Melodie komponierte Zeki Üngör.

15.03.2010

Der Bauernkalender meldet die Rückkehr der Schwalben. Nun ist der Frühling nicht mehr weit.

16.03.1848

Gründung erster Lehrerseminare für das Osmanische Reich in Istanbul.

19.03.1920

Atatürk ruft vaterlandsliebende Gleichgesinnte nach Ankara zusammen. Im Mai 1919 hatte er von

Samsun aus Vorbereitungen für einen Befreiungskampf getroffen. Er wollte sein Heimatland von den Besatzungsmächten befreien. Sein Ziel war die Gründung einer neuen Volksversammlung.

20.03.1452

Baubeginn der Festung Rumelihisarı an der engsten Stelle des Bosphorus. Der Eroberer Istanbuls Fatih Sultan Mehmet ließ sie errichten, um den Seeweg zwischen Byzanz und dem Schwarzen Meer zu kontrollieren. Beim Bau beschäftigte man 7000 Arbeiter und 1800 Handwerksmeister in Tag- und Nachtschichten, so konnte der gewaltige Bau in der kurzen Zeit von fünf Monaten vollendet werden.

21.03.2010

"Nevruz", der neue Tag, Frühlingsbeginn. Dieses traditionelle Neujahrsfest der Perser feiern auch verschiedene Volksgruppen in der Südosttürkei. Beliebt sind an diesem Tage Ausflüge ins Grüne und andere Volksbelustigungen. Bei den Feierlichkeiten stehen Wohlstand und Überfluss im Vordergrund. Die Aleviten gedenken am Nevruz Tag der Geburt des Kalifen Ali, den sie besonders verehren. Sie essen gerne Eier und in verschiedenen Gebieten lässt man Drachen steigen.

28.03.1938

Die Türkei nimmt das Schiff einer reichen Amerikanerin im englischen Hafen Southampton unter ihre Staatsflagge und erwirbt so eine Staatsjacht, die gleichzeitig als Schulschiff für die türkische Marine eingesetzt werden soll. Das Schiff stammte aus Hamburg und bekam bei der Taufe den Namen "Savarona".

Wussten Sie ...

... dass die ersten öffentlichen Wahlen im Osmanischen Reich im Jahre 1877 abgehalten wurden? Die Regierung bestimmte die Zahl der Abgeordneten. Das neu gebildete Parlament bestand aus 130 Mitgliedern und trat zum ersten Mal am 6. März 1877 im Dolmabahçe Palast zusammen.